

Remerciements/Acknowledgements

Cet ouvrage, qui est un volume d'Hommage au professeur François Gros et un témoignage sur l'état des Études Tamoules en ce début du XXI^e siècle, n'aurait pu paraître s'il n'avait été porté collectivement pendant deux ans par de nombreuses personnes. Doivent être tout d'abord remerciés ici, et à travers eux les institutions qu'ils représentent, les directeurs de l'IFP et de l'EFEO, MM. J.-P. Muller et J.-P. Drège, qui ont permis à ce projet, qui fut d'abord une idée informelle lancée par dessus la table d'un déjeuner il y a deux ans, de devenir réalité en cette fin 2003. Doivent être remerciés simultanément, tous les auteurs, venus des quatre coins de la planète tamoulisante, qui ont accepté avec générosité d'offrir une part de leur effort scientifique en hommage à l'un de leurs collègues, et qui se sont pliés aux contraintes variées, notamment de temps (le délai était court), que leur acceptation entraînait. Doivent être évoqués également tous les collègues qui auraient souhaité participer, par sympathie pour le jubilaire, mais à qui un emploi du temps trop serré n'a pas permis d'être présents ici. Doivent être remerciés, toujours, ceux de nos collègues non-tamoulisants, trop nombreux pour pouvoir être cités ici (je mentionnerai seulement Françoise Mallison pour les représenter tous), qui m'ont dit qu'ils seraient heureux de figurer sur une *tabula gratulatoria*, laquelle se matérialisera peut-être un jour par un ensemble de contributions représentant un domaine encore plus vaste que celui représenté ici, pour faire justice à la vision holistique de François Gros.

A titre spécifique, je remercie ici Eva Wilden, éditeur associée, qui a relu avec moi l'ensemble des contributions rassemblées ici, et dont la vigilance éditoriale scrupuleuse a beaucoup fait pour l'unité de ce volume. Je dois remercier également A. Murugaiyan, lui aussi éditeur associé, qui a été présent dès le début de ce projet fin 2001, avec qui j'ai réfléchi aux noms des participants possibles, qui s'est chargé des premiers contacts avec R. Nagaswamy, A.R. Venkatachalapathy, et Y. Subbarayalu, qui a assuré le suivi des communications avec S. Agesthalingom, et qui a relu les chapitres 27 à 36. Je remercie chaudement M. Kannan, qui a pris à cœur la réussite de ce projet dès qu'il en a appris l'existence au début 2003, et qui a facilité les premiers contacts avec G. Hart, S. Pollock et Sanjay Subrahmanyam. Je remercie N. Ganesan, qui m'a donné des indications utiles. Je remercie R. De Puma, de l'Université de Iowa, qui m'a fourni la notice biographique de feu V. Begley, et qui a contribué, à la suite de I. Mahadevan, que je remercie également, à la relecture des épreuves de son article. Je remercie Ulrich Stiehl, qui a gracieusement mis à ma disposition les polices (URW Palladio CSX+ et URW Palladio UNI) avec lesquelles cet ouvrage a été imprimé. Je remercie enfin le professeur R.E. Asher, de Edinburgh University, qui a accepté d'écrire une préface à cet ouvrage et qui m'a fait bénéficier de sa grande expérience et de ses conseils — de linguiste et de tamoulisant — tout au long des deux années de cet effort de longue durée. Les auteurs sont bien sûr responsables individuellement de leurs contributions et les ont, sauf impossibilité matérielle, relues sur épreuves. Il va de soi cependant que j'assume l'entière responsabilité éditoriale de toute erreur qui pourrait subsister.

[Jean-Luc Chevillard]